
一般質問通告一覧表 
令和２年３月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．第７次鳥栖市総合

計画について 

１．第６次総合計画の達成度について 

２．第７次総合計画の在り方について 

 

 

市 長 

 

２．次期広域ごみ処理

施設について 

１．リサイクルプラザの用地選定について 

２．リスク評価について 

 

 

市 長 

 

３．架空発注について １．再発防止について 

 

 

市 長 

 

２ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖市の未来につ

いて、橋本市長に問

う 

１．九州新幹線“佐賀・長崎ルート”について 

２．交通弱者とＭａａＳについて 

３．ＪＲ鳥栖駅東口と鳥栖駅周辺の発展について 

４．量子医療推進機構とサイエンスのまちについて 

５．電子自治体への取組について 

６．ラ・フォル・ジュルネと文化について 

７．サガン鳥栖がある街について 

８．災害（洪水）対策と国、県との連携のあり方について 

９．少子高齢化社会とシステム化について 

10．農業とまちづくりについて 

 

市 長 

 

３ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．空家・あき地対策

について 

１．把握している空家・あき地の数、状態、及び市民からの要

望の状況 

２．環境保全に関して 

３．鳥栖市空家等対策計画の進行状況 

 

 

市 長 

 

２．市民に対する保育

環境の向上について 

１．市内保育所の受け入れ可能な児童数と入所待ち児童数の推

移 

２．保育所の空き状況について 

３．鳥栖市としての今後の取組 

 

市 長 

 

４ 牧 瀬 昭 子 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．原発災害 １．災害時市民へどのように放射線量を伝えるのか？ 市 長 

 

２．共に学び共に成長

する子ども条例 

１．障害があるなしにかかわらず子どもの成長にあわせた切れ

目のない相談支援体制の充実をどのようにはかるのか？ 

 

市 長 

教育長 

３．教育 １．中高生の居場所づくりについて 市 長 

教育長 

４．環境 １．次期ごみ処理施設について 市 長 

 

 



令和２年３月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

５ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．効果的・効率的な

行政運営について 

１．これまでの組織機構改革の評価と課題、今後の方針は 

２．各課の業務量の把握や職員の適正配置の検証はどのように

行われているのか 

３．令和元年度を基準とした今後５年間の各課の主な業務内容

と業務量の増減見込みは 

４．子育てしやすい鳥栖市であるなら、正職員保育士の定員を

増やすべきでは 

５．職員定数条例（市長の事務部局351人、教育委員会の事務

局の職員72人、全体489人）を今後改正する予定はあるのか 

６．今後、職員削減を主とせず、職員を適正数確保し、市民サ

ービスの向上を目指す、「職員定員管理計画」が必要になっ

てくるのでは 

 

市 長 

 

６ 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖駅周辺整備 １．旧鳥栖ビル跡地利用について 

２．東口設置について 

３．高橋ルート暫定改修について 

 

市 長 

 

２．農業を応援する施

策 

６次産業化による農業活性化と鳥栖ブランド創りに向けてお

たずねします 

１．鳥栖に「道の駅」誘致の可能性は？ 

２．農家レストラン誘致の可能性は？ 

 

市 長 

 

３．第７次鳥栖市総合

計画策定に向けて 

「市民の声」を反映する手法についておたずねします 

１．第６次計画策定と第７次計画策定の手法の違いは何故か？ 

２．鳥栖みらい会議の振り返りについて 

３．今後の取組について 

 

 

市 長 

 

４．子どもたちを応援

する施策 

令和２年２月鳥栖市報誌面において市長コラム「もっと自然の

中で外遊びを」が掲載されています。まったく同感ではありま

すが、「では、どうしたら良いの？」の主旨でおたずねします 

１．どう考えておられるのか？ 

  プランはおありか？ 

２．世田谷区の取組（プレパーク）について、どう考えられる

のか？ 

 

市 長 

教育長 

 



令和２年３月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．新型コロナウイル

スへの対応 

１．市は小中校の一斉休校を決めたが、ほかの選択肢はなかっ

たのか。科学的根拠はあったのか 

２．一律休校は全国的にもこどもの安全な居場所確保、収入保

障など大変な混乱と負担増を強いたが、どのような対応をと

ったのか。（学童保育、学校開放、給食、給食納入業者、調

理員など）また今後どう、とろうと考えているのか。十分な

対応ができたのか 

 

市 長 

教育長 

２．放課後児童クラブ

について 

１．前期の子ども・子育て支援計画は殆ど実現されていない。

なぜか 

２．直近の待機児童数は 

３．Ｒ２年度の計画の実現、および市長の任期中の待機児童の

解消はできるのか 

４．指導員不足の解消のための待遇改善について。逆に給与が

下がっている例もあると聞くが 

 

市 長 

教育長 

３．次期広域ごみ処理

施設について 

１．昨年12月議会での決議（予定地は適地ではないことを全議

員が認めた、前提にした）についての市長の認識は 

２．建設予定地の気候変動による水害リスクの増大への市長の

認識は 

３．ハザードマップに示された予定地の３～５ｍ浸水、３日～

７日の周辺道路の冠水は今後30年の間にどれくらいの頻度

でおきると考えているのか。またその対策が見えない。どう

なのか 

４．建設費169億円の中の盛り土などの水害リスクに備える費

用は 

５．リサイクルプラザについて、現施設の延長もありうるとも

聞く。協定書ではリサプラも焼却炉も一体であり、延長はで

きないのでは。仮に延長するなら、一体である焼却炉も延長

できるのでは 

６．旭地区区長会からの要望書について、市長は組合議会で紹

介したが、軽率ではなかったか 

７．今後おきる水害リスクを考えると、建設地は変更すべきと

考えるが、どうか 

 

市 長 

 

８ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．新型コロナウイル

スについて 

１．新型コロナウイルスに関する本市の対応について 

２．市民の不安に対して 

市 長 

教育長 

２．次期ごみ処理施設

周辺整備事業 

１．旭地区区長会の要望書について 

２．市長の責任と覚悟を伺う 

 

市 長 

 

３．新庁舎について １．事業費を次期ごみ処理施設周辺整備の水害対策に切り替え

るという考えはあるのでしょうか 

２．新庁舎建設について市長の覚悟を伺う 

 

市 長 

 

４．安心して暮らせる

防災のまちづくり 

１．防災会議の開催状況と女性の割合 

２．自主防災組織の現状と、訓練などの取組状況 

３．防災士資格状況と本市の取組 

４．防災士の育成について 

 

市 長 

 

５．ふるさと『とす』

応援寄附金事業につ

いて 

１．寄附金の財源の充当はどうしているのか？何の事業に活用

しているのか 

２．寄附金の使い道について、市民の声より 

市 長 

 

 



令和２年３月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

９ 内 川 隆 則 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．工場団地開発 １．土地買収を民間の手で 市 長 

 

２．住宅建築許可確認 １．県から市へ権限移譲 市 長 

 

３．市道の拡幅 １．更なる問題解決に向けて 市 長 

 

４．免許証返納高齢者

増加対策 

 

１．公共交通の整備 市 長 

 

10 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．子宮頸がん予防ワ

クチンについて 

１．子宮頸がんの動向と予防ワクチンについて専門機関の見解

は 

２．本市の現状について 

３．副反応の対応について 

４．子宮頸がん予防ワクチンの周知について 

市 長 

 

11 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．橋本市長のこれま

での取組と今後の市

政取組について 

１．市長公約の進捗状況について 

２．第七次鳥栖市総合計画について 

３．総合計画と鳥栖市都市計画マスタープランの整合性につい

て 

４．総合計画「まちづくり座談会」の意見等のとりあつかいに

ついて 

市 長 

 

12 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．次期広域ごみ処理

施設について 

１．水害リスクを考えれば現在予定地への建設はあり得ない。

令和６年度稼働という制約条件を変更することは絶対不可

能なのか。可能にするための努力を今からでもすべきではな

いか。可能になれば、現在地に代わる新たな候補地も見えて

くる 

 

市 長 

２．鳥栖市上下水道局

職員架空発注等検証

委員会（第３者委員

会）報告について 

１．概要について 

２．報告時期が遅れたのはなぜか 

３．報告に対する市長の受け止めは 

４．今後、業務にどう生かしていくのか 

 

市 長 

３．学校教育について １．学校教育を取り巻く環境を考えれば、教員への「変形労働

時間制」の導入は、「働き方改革」への逆行である。導入す

べきではないと考えるがどうか 

 

教育長 

13 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．幼児教育・保育に

ついて 

１．無償化後の本市の現状について 

２．病児保育の考え方について 

３．休日保育の考え方について 

４．施設側の問題点と対応策は 

 

市 長 

 

２．地域共生社会にむ

けた地域づくりにつ

いて 

１．８０５０問題について 

２．ひきこもりについて 

３．組織の見直しについて 

 

市 長 

 

３．新庁舎について １．新庁舎におけるメンテナンス設備について 

 

市 長 

 

 


